
Discours 14 juillet 2025 

 

En ce 14 juillet, nous célébrons notre fête nationale qui démontre que, tous 

ensemble, nous formons une seule et unique Nation, quels que soient nos 

opinions, nos religions. Votre présence est là pour le prouver et je vous en 

remercie. 

Notre nation ne s’est pas faite sans difficultés, et les différents conflits qui se 

sont succédé au cours du siècle dernier ont laissé nombre de familles 

endeuillées, nombre de personnes blessées. Même si nous vivons dans un pays 

en paix, n’oublions pas qu’elle est fragile ainsi que le démontre des conflits en 

Europe ou au Moyen Orient, somme toute dans des territoires proches.  

Nous constituons une Nation. Aussi, nous devons faire preuve de tolérance entre 

nous, et ne pas favoriser les extrêmes, de quelques bords qu’ils soient. La 

fraternité, comme je le dis chaque année, ne doit pas rester un vain mot et je 

vous engage, mais je ne doute pas que les personnes présentes ce jour le font 

régulièrement, à faire preuve de tolérance et de fraternité. 

Respectons-nous, travaillons ensemble pour un intérêt commun, celui de notre 

commune, celui de notre département et de notre région et celui de notre 

nation, notre république la France car nous avons l’immense avantage de vivre 

dans un pays réputé pour sa démocratie. 

Notre fête nationale doit être un moment de joie, sans pour autant oublier ceux 

qui se sont sacrifiés pour nous. C’est pour cela que nous nous réunissons autour 

de ce monument aux morts qui rappelle que beaucoup sont décédés au champ 

d’honneur, pour permette à note nation d’être ce qu’elle est.  

N’oublions pas tous ceux, qui au fil des siècles, ont travaillé pour permettre à 

notre Nation d’être indivisible et forte. 

Vive la République 

Vive la France 

 

 

 

 



 


